

Plateau eines mäßigen Hügels gelegen, umgeben von stattlichen, 51 Acker umfassenden Parkanlagen. Die schneeweißen Massen des wundervollen Baues steigen in einer Mächtigkeit der Formen und einer Kostbarkeit des Materials empor, daß man sich in der heutigen Welt vergebens nach etwas Gleichem umsieht. Das Capitol ist einfach wundervoll: Immer und immer wieder ist unser Auge entzückt von diesem blendenden Pomp korinthischer Säulen, grandioser Treppen und der in Marmor ausgeführten Architrave und Capitälern.

Die Rotunde nimmt unter den Kuppelbauten der Welt den fünften Rang ein. Sie wird an Höhe und Weite nur von den Kuppeln der Peterskirche in Rom, der Paulskirche in London, des Invalidendomes in Paris und von der Weltausstellungs-Rotunde in Wien übertroffen. — Die innere Ausschmückung und Einrichtung des Capitols ist mit großer, oft byzantinischer Pracht hergestellt. Vor dem Prachtbau befindet sich die sitzende Colossal-Statue George Washingtons, auf deren Granit-Piedestal die Worte stehen: „Der Erste im Frieden, der Erste im Kriege, der Erste in den Herzen seiner Landsleute.“ — Die Baukosten betragen über 60 Millionen Mark. — Okkupiert wird der neue südliche Flügel von dem Hause der Abgeordneten, der neue nördliche Flügel vom Senat. Außerdem sind in dem Riesenbau noch untergebracht: Der oberste Gerichtshof der Vereinigten Staaten und die Congressbibliothek mit über 700,000 Bänden.

Zu den interessantesten Sehenswürdigkeiten der Stadt gehören ferner: Das Patent-Amt mit seinem Schatz von Mo-